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一缕缕惠民阳光，滋润着千万人心田
□本报记者 杨青晓 于晓霞

核心提示：

俯瞰宛城，鳞次栉比的高楼展示着一派现代气息；漫步街头，川流不息的人流书写着商流、物流、资金流、
信息流、人才流的涌动；白河畔，五彩霓虹灯映出一座梦幻般的新城；如意湖畔，欢快的音乐喷泉奏响居民幸
福的乐曲。五年来，在市委市政府提出的建设“大美南阳、活力南阳、幸福南阳”的大旗下，南阳的经济社会
实现了跨越式发展，一缕缕惠民的阳光，织就一幅小康提速的幸福画卷。

今年 5月 15日，中国铁路迎来
近10年来最大范围的一次列车运行
图调整。南阳车务段管内各站将新
增旅客列车13对，列车增开幅度达
历年之最。宁西线各站的客车密度
将超过焦柳线。宁西复线与陇海、
京广、焦柳、京九铁路等有机结合，

形成西北、西南至华中、华东地区便
捷铁路通道，南阳也一跃跻身郑州
铁路局管内双线十字交叉的重要铁
路枢纽。有关部门预测，至2025年、
2035年，南阳车站旅客发送量将分
别达到360万、420万。

点评：南阳的地位越来越重要，

她对缓解西煤东运通道瓶颈制约，
促进我国东、中、西部地区间的协调
发展，密切东中西部地区交流合作，
为陇海兰新经济带、泛长三角经济
圈、中原经济区的建设提供强有力
的运力支持，将使南阳市更深层次
地融入国家一带一路建设。

跻身全国重要铁路枢纽 市民出行更快捷了

今年6月7日，南阳卧龙综合保
税区通过国家正式验收，这是我省
第二个综合保税区，规划面积 3.03
平方公里，目前建成验收的面积为
1.045平方公里，功能定位以口岸、

保税加工、货物贸易、保税物流四大
功能为主。目前，南阳卧龙综合保
税区已经签约加工项目 5个，总投
资10亿元人民币，年可实现出口创
汇4.28亿美元。

点评：南阳人用“南阳速度”打造
出一个与世界经济接轨的大平台，她
也必将成为中部地区联通世界、对接
全球的重要窗口。南阳对外开放将
进入一个新阶段。

卧龙综合保税区通过验收 南阳与世界经济接轨

2016年 4月 29日，市委书记穆
为民在市委城市工作暨新型城镇化
建设推进会上强调，要绿色打底，建
设现代化山水田园城市，践行五大
发展理念，统筹推进规划建设管理，
把南阳建成个性鲜明、底蕴深厚、品

质卓越、富有创新创业活力、令人向
往的现代化山水田园城市，按照计
划，从今年起，我市将用五年时间实
现这一目标。

点评：大山、大水、大空间，这是南
阳的宝贵财富、独特优势、最具个性的

竞争力。在城市发展和城镇化进程
中，一定要放大优势、彰显特色、突出
绿色，努力建设生产空间集聚高效、生
活空间宜居适度、生态空间山清水秀
的现代化山水田园城市。这是一种眼
光，更是一种魄力。

打造现代化山水田园城市 城市名片将更具个性

2015年7月30日，据省十二届人
大常委会第十五次会议表决通过，南
阳等8个省辖市的人民代表大会及其
常务委员会自8月1日起开始行使地
方立法权。 我市可以对城乡建设与管
理、环境保护、历史文化保护等方面制

定地方性法规，赋予人大有关专门委
员会和常务委员会工作机构对政府报
送备案的规范性文件进行主动审查的
权力，强化人大对政府出台规范性文
件的监督。今年7月，我市首个立法项
目《南阳市白河水系保护条例（草案）》

开始向社会广泛征求意见。
点评：这是南阳政治民主生活中

的一件大事，也是事关全市改革发展
大局、民主法治进程的一件大事。这
必将进一步提高政府依法行政水平，
有效维护人民群众的根本利益。

南阳获得了地方立法授权 保护白河成首个立法项目

2016年7月12日晚上7时30分，带
着市、县政府领导的关怀与家乡人民的
祝福，南阳救火英雄王锋乘坐专机被平
安转至中国人民解放军总医院第一附
属医院，接受更专业的治疗。王锋三入

火海救人自己被重度烧伤的壮举，一直
感动着全社会，并引起全国关注。南阳
市委、市政府对王锋的救治工作高度重
视，一再强调抢救英雄用最好的设备，
最好的药物，要不惜一切代价挽救王锋

的生命。面对党和政府及社会各界的
温暖关爱，王锋的妻子潘品一直心存感
激，她说：“是大家给了王锋第二次生
命”。

点评：政府包专机救治平民英雄，这

在南阳历史上是第一次！这是政府对平
民英雄的礼遇帮扶，更是对英雄行为的
表彰倡树。一方水土养一方人，正是有
了南阳这方崇德向善的热土，才孕育出
了王锋、“托举哥”等众多英雄人物

政府首次包机救治平民英雄 崇德向善的热土孕育众多英雄

2015年10月15日，我市举行“城市
一卡通”城市密钥生成及全国互联互通
接入仪式，住建部IC卡应用服务中心、市
工信局、市住建委、南阳城市一卡通有限
公司共同启动国家住建部“智慧城市一

卡通密钥管理系统”南阳市城市密钥生
成。获得城市密钥生成后，我市城市一
卡通系统将于11月12日在全国通卡年
会上与澳门等47个城市共同加入全国城
市一卡通互联互通大平台，届时就可与

全国70个城市互联互通，坐公交、打的、
加油加气、缴水电费……卡刷一下，就能
完成支付，实现“一卡在手，刷遍全国”。
据悉，目前我市城市一卡通（南阳通）正
在进行医疗、旅游、公交、社区、教育、文

广、金融、商业消费等融入工作。
点评：这是智慧城市带给人们的成

果！这是一张一卡多用、一卡通用、便民
利民惠民的“连心卡”，也将是我市市民
第二张“身份证”。

“城市一卡通”城市密钥生成 南阳将与70个城市互联互通

2012至2015年,我市投入中心城区中
小学校建设资金3.5亿元,增加校舍面积
21.27万平方米,增加中小学校学位3.5万
个。今年，城区新建、改扩建10所中小学
校，新增学位1.2万个。与此同时，我市采

取诸多措施，在学校硬件建设和教育软实
力上下功夫，不断缩小校际差距，让更多
孩子愿意就近上学。市六十五小六一班
的赵梦娇就是我市教育惠民政策的一名
受益者。她赶上了六十五小的改扩建和

教育教学质量的提升，如今她在这里亲身
感受到学校的变化，舞蹈课、电子琴课、手
工课等丰富多彩的课堂，让她乐在其中。
而在中心城区，像她一样的孩子多不胜
数，特别是新建的市二十一学校、市十五

小东校区已迅速成长，倍受家长青睐。
点评：教育公平就是最大的公平。

办好人民满意的教育，让每个人都有享
受教育的机会，这是国家的政策，也是南
阳在不断探索前行的终极目标。

城区中小学校发展日趋均衡 更多孩子实现家门口就学啦

“以前，看病买药老麻烦了，明明家
门口有个药店，就是刷不了。为啥？因
为我是区医保卡，人家是市定点药店。
现在好了，一卡通用，到哪儿都能刷，看
病就医方便多了。”在人民北路一药店，

正在刷卡买药的王阿姨高兴地说。
今年1月起，随着省市县医疗保险

异地就医结算平台实现联网并投入使
用，我市异地就医联网结算工作近日已
开始启动。中心城区参保人员在市区

定点医院或药店就医买药，一卡通用；
市区参保人员到县城、省城就医或县城
参保人员到南阳市区、省城就医，只要
到规定的当地异地定点医院就医，也都
能即时刷卡结算，再不用像以往那样来

回跑腿报销。
点评：全市医保互联互通，一卡通

用，即时结算，人们不用再像以前先垫
支药费了，一点小小的改进，却赢得民
心为大。

异地就医联网结算开始启动 市民就医买药实现“一卡通”

整齐划一的两层小楼，宽阔整洁的文
化广场，忙碌的大理石加工厂……昔日贫
困村的影子，如今在淅川县上集镇大坪村
已荡然无存。近两年，大坪村通过搬迁扶
贫、整村推进和发展企业，村民收入大幅
提高。“搬到新房子后，生活方便多了，钱
也好挣了！”这是大坪村村民李国伟的由
衷感受，也是我市实施精准扶贫、精准脱
贫工作的一个缩影。

目前，我市正开展“脱贫攻坚一线行”

集中采访活动，以全市713个贫困村的脱
贫攻坚开展情况为主题，大力宣传精准扶
贫精准脱贫的总体思路、目标任务等，到
2019年实现现行标准下的46.2万农村贫
困人口稳定脱贫，713个贫困村全部达到
脱贫标准退出贫困行列。

点评：扶贫工作贵在看真贫、扶真贫、
真扶贫。我市的精准扶贫就是要帮助每
一个贫困人口都摸索出适合的致富路线，
精准脱贫，进而实现共同富裕。

精准发力“拔穷根” 不让一个人因贫掉队

“要不是公积金出了新政策，今年就
住不上这新房了。当时买房时，还差40多
万，我就去申请了公积金，结果很快就拿
到了50万元贷款，一下解了燃眉之急。”搬
进新家，方先生一脸幸福。

公积金贷款最高限额由原来的40万
元调整到50万元；首付比例降低，其中，购
买首套自住普通住房最低首付比例为
20%；装修房屋、患重大疾病、支付房租等

可申请提取公积金……2015年，我市出台
了多项住房公积金新政，通过提高可贷总
额、放宽贷款条件、降低提取门槛等多项
优惠政策，减轻广大购房者的经济压力，
支持职工住房消费。

点评：为什么要设立住房公积金？
明白了初衷，让公积金的社会效益发挥
到最大化，这不仅是雪中送炭，更是凝
聚人心!③1

公积金惠民新政出台 公积金方便了更多人

庆祝六次党代会庆祝六次党代会 民生实事大联展民生实事大联展
本报本报““农行杯农行杯””影响百姓生活的民生实事评选结果展示影响百姓生活的民生实事评选结果展示②②

政府包专机送英雄王锋赴北京治疗 本报记者 王林晓 摄

卧龙综合保税区通过国家验收 本报记者 王维纲 摄

市民组队在白河滨水绿道健身 本报记者 王林晓 摄


